

DESARROLLO Y BIENESTAR

NOBOA - 24 DE MAYO - MANABI

ACTA N° 33

Desarrollo de la Trigésima Tercera Sesión Ordinaria

En la parroquia Noboa a los 25 días del mes de Septiembre del 2024, se reúnen las autoridades del periodo 2023-2027 en la oficina de la secretaria del Gobierno Autónomo Descentralizado Parroquial Rural de Noboa, en sesión ordinaria a las 9H00 am a tratar el siguiente orden del día:

1. Constatación del Quórum Reglamentario.

La señora secretaria/tesorera constata el quórum reglamentario, encontrándose presente los siguientes señores vocales:

Lic. Mayra Suárez Baque – Presidenta.

Sr. Paul Aguas Yugcha – Vicepresidente.

Sr. Sergio Bravo Vera – Primer Vocal Principal.

Sra. Celeste Tello Patiño – Segundo Vocal Principal.

Ing. Gumercindo Pilay Pincay – Tercer Vocal Principal.

Encontrándose presente los vocales deja constancia la secretaria que si existe el quórum reglamentario.

2. Instalación de la sesión.

La señora Presidenta da por instalada la sesión a las 9:44 am.

3.- Lectura y aprobación del orden del día.

Luego de ser leído el orden del día, la señora secretaria pregunta a los presentes si están de acuerdo, donde todos aprobaron dicha lectura.

4.- Lectura y aprobación del acta anterior de la reunión ordinaria realizada con fecha 11 de septiembre del 2024.

La Econ. Mariela Baque secretaria/tesorera procedió a dar lectura del desarrollo de la reunión ordinaria dada el 11 de septiembre del 2024, exponiendo detalladamente todo lo expuesto de manera verbal por la señora presidenta, el señor vicepresidente y los señores vocales principales, dando por aprobada dicho desarrollo.



NOBOA – 24 DE MAYO - MANABI

5. Intervención de la presidenta e información de las actividades y gestión realizada.

Quiero expresar mi sincero agradecimiento a cada uno de ustedes presentes en esta sesión ordinaria número 23. Con la bendición de Dios, hemos llegado a esta sesión ordinaria. A continuación, daré a conocer mis actividades y gestiones realizadas desde el 11 de septiembre de 2024.

El 11 de septiembre realicé un recorrido en la comunidad La Morita, donde estamos trabajando con material de la zona. Los moradores, quienes son dueños de estos predios cerca del estero, nos brindaron facilidades para utilizar este material, que fue inspeccionado por los técnicos de la prefectura de Manabí y es apto para ubicar en la vía. No todos los lugares tienen este material adecuado, pero gracias a Dios, en esta zona sí lo hay y se está trabajando con él.

Ese día, continuamos estudiando el material para ubicarlo en la vía desde La Morita hasta la salida a San Jacinto. Conversé con los moradores, quienes estaban muy contentos porque consideran que mejorar los caminos es esencial para el desarrollo de la parroquia. Sin caminos mejorados, se les dificulta sacar sus productos. Por ello, buscamos esta opción para seguir avanzando en el desarrollo de la parroquia. La excavadora de la prefectura de Manabí y las volquetas también están trabajando en esta tarea.

El 12 de septiembre, como ustedes saben, asistí a una reunión en la prefectura de Manabí, invitada por la Confederación del Litoral. En esta reunión, estuvimos con los técnicos de la prefectura de los departamentos de riego, drenaje y vialidad, así como con presidentes de otras juntas parroquiales y personas de otros cantones y provincias, como Esmeraldas. Los técnicos nos informaron sobre el avance de los estudios para los puentes Bailey, que ya están considerados. Nosotros, como parroquia, tenemos considerado un puente Bailey en la comunidad San Jacinto. Los estudios están casi completos y nos reuniremos el 27 de este mes para acordar los detalles finales.

Nos han solicitado un aporte económico como junta parroquial. Ya hemos conversado con la economista y tenemos presupuestado lo que vamos a hacer en el año 2024. Sin embargo, este



DESARROLLO Y BIENESTAR

NOBOA - 24 DE MAYO - MANABI

nuevo proyecto es adicional a nuestro presupuesto planificado, por lo que tendremos que ver cómo podemos ajustarlo.

La prefectura ayuda con los estudios y también con material pétreo. La comunidad también se está organizando para aportar con mano de obra. Nos han solicitado si podríamos aportar con cemento, ya que se necesitan construir dos muros grandes debido al fuerte caudal del río. Estos muros deben ser reforzados por la afluencia de agua.

En coordinación con la economista que lleva la contabilidad, hemos discutido la posibilidad de reformar el presupuesto y aportar al menos 10,000 dólares para cemento. No podemos aportar más porque nuestro presupuesto ya está comprometido. Esto es lo que se ha venido conversando en las reuniones.

Me tocó intervenir en la última reunión, y en la próxima nos darán a conocer los estudios respectivos ya terminados, donde también llegaremos a acuerdos finales. Por esta razón, les pedí que estuvieran presentes en la minga de limpieza, que quedó coordinada para ese día. Agradezco a todos por apoyar en el desarrollo de la parroquia Noboa.

El 13 de septiembre, como es de su conocimiento, dimos inicio a nuestras festividades por la localización de nuestra querida parroquia Noboa, que cumple 103 años de parroquialización. Ese día se realizó una hora cívica y cultural en homenaje a nuestros 103 años, con la presencia de los estudiantes de la escuela Diego Noboa y del colegio Manuel Augusto Guillén. Gracias a Dios, tuvimos la presencia de los estudiantes y se pudo llevar a cabo esta hora cívica y cultural. También tuvimos una intervención del compañero Paul, quien presentó una parte de la reseña histórica de nuestra querida parroquia Noboa.

Ustedes también fueron parte de lo que se dio en el orden del día. Entregamos certificados en honor a los mejores estudiantes del colegio Manuel Augusto Guillén, en coordinación con el señor rector. Siempre he insistido en que todo debe estar bien coordinado y planificado. El señor rector nos solicitó si podíamos dar estos certificados, y estuvimos a las órdenes para reconocer el mérito de los mejores estudiantes del colegio Manuel Augusto Guillén. Nunca podemos improvisar; siempre hay que hacer las cosas bien y con compromiso.

Ese día, también en coordinación con el señor rector, entregamos una bomba sumergible que beneficiará a los viveros que tenemos en convenio con la prefectura de Manabí. Además,



DESARROLLO Y BIENESTAR

NOBOA – 24 DE MAYO - MANABI

estamos ayudando al colegio con la dotación de agua en los baños, un problema que me había comentado el estimado rector. Siempre he tratado de aportar con un granito de arena, apoyando a las instituciones educativas, aunque no sea nuestra competencia directa. Cuando hay un don de servicio, siempre hay que dar una mano, especialmente cuando las instituciones no cuentan con recursos para solventar sus necesidades.

Gracias a Dios, quedamos muy bien en esta actividad que programamos con cariño y amor por nuestros 103 años de parroquialización. El 14 de septiembre, como les comenté, delegué a todos ustedes, no solo a la compañera de la comisión de festejos, sino a todo el personal, los compañeros vocales y el personal administrativo. Ese día no pude estar presente porque asistí al cantón Tosagua, donde tenía la convocatoria de la Escuela del Productor para la inauguración de las escuelas del productor.

Gracias a Dios, el compañero Gumersindo Pillai estuvo presente. Fue un día muy bonito, significativo y festivo, con varias actividades y premiaciones. Asistieron las escuelas del productor de toda la provincia de Manabí, de todas las parroquias y cantones. Me pareció un evento muy bonito, gracias al apoyo de nuestro prefecto de Manabí, el economista Leonardo Orlando, quien felicitó a los presentes por su participación. También me tocó dar unas palabras.

Quiero agradecer a nuestro prefecto por su apoyo a los agricultores, especialmente en la siembra de cacao. También agradezco a la economista Tatiana Pacheco, coordinadora de fomento productivo, y a su personal técnico por ayudarnos a impulsar proyectos en nuestra querida parroquia Noboa. Estamos avanzando bien.

El 14 de septiembre, como es de su conocimiento, se llevó a cabo la elección de la reina de la parroquia Noboa, tal como habíamos coordinado. El evento contó con la presencia del jurado calificador, integrado por don Patricio Mera, la estimada amiga Javiera Pacheco, reina del cantón 24 de Mayo, y el economista Miguelito Gil, quien está apoyando al desarrollo de nuestra parroquia.

Tuvimos candidatas de La Cumbia, El Rosario, El Congo, Resbalón, San Jacinto y la comunidad Al Encuentro. A cada una de las cinco participantes se le otorgó una dignidad. La señorita Wendy Mera fue elegida como reina de la parroquia Noboa para el año 2024-2025. La proclamación se realizó gracias al apoyo del ingeniero Javier Ortega.



DESARROLLO Y BIENESTAR

NOBOA - 24 DE MAYO - MANABI

Las demás dignidades fueron otorgadas de la siguiente manera:

Virreina: Señorita Johari Macías

Señorita Simpatía: Señorita Elizabeth Cañizares de la comunidad de Rosario

Señorita Confraternidad: Señorita Maite Estacio de la comunidad del Congo

Señorita Amistad: Señorita Liliana Lino Gómez, elegida entre las participantes

En este día, también tuvimos la presentación de un artista invitado, contratado por un valor de 150 dólares, quien nos deleitó con su actuación. Los vestidos de las candidatas fueron alquilados por un valor de 50 dólares cada uno, y el maquillaje y peinado también fueron contratados.

Gracias a Dios, pudimos cumplir con esta actividad y todo salió muy bien.

Se compró el teléfono celular para la reina, como se había acordado. Se le compró un teléfono bonito de 130 dólares, de la marca Tecno, igual que el mío. También se compró un ramo de flores, una colonia para la reina y otros regalos adicionales que ya se habían coordinado. Cada uno de ustedes aportó con un regalito, tal como se le indicó a la compañera de la comisión. Con la bendición de Dios, logramos esta actividad y elegimos a nuestra reina de la querida parroquia Noboa.

El 15 de septiembre, ustedes también fueron parte de esta actividad. Creo que estuvieron presentes todos los cinco vocales. Ese día, domingo, tuvimos la maratón denominada "Noboa 5K 2024". Participaron 18 jóvenes adolescentes de nuestro proyecto "Entrenando Valores". Me dio mucha alegría y satisfacción ver que este proyecto incentiva y fomenta una buena disciplina en los jóvenes.

El ganador fue el niño Erick Cheme, quien recibió un premio de 30 dólares. El segundo lugar fue para un chico de la comunidad, que recibió 20 dólares, y el tercer lugar fue para una chica de la comunidad La Nueva Esperanza, quien recibió 15 dólares. A todos los participantes se les dio una camiseta con el logo de la maratón "5K" estampado en la parte delantera. También se les brindó un aperitivo, que consistió en sándwiches y refrescos, además de agua para hidratarlos durante la carrera.



NOBOA - 24 DE MAYO - MANABI

Gracias al apoyo de la policía de nuestra querida parroquia Noboa y al teniente político del cuerpo de bomberos, se pudo garantizar la seguridad vial desde el kilómetro 5 de la Hacienda de la comunidad Porvenir hasta la llegada al coliseo de la parroquia Noboa. Fue una actividad muy bonita y los chicos estaban muy alegres. Siempre hay que incentivar y motivar a los jóvenes, no dejarlos solos. Esta disciplina fomenta una buena cultura y, lo más importante, inculca valores éticos, morales y espirituales.

El día 16 de septiembre se llevó a cabo el pregón con carros alegóricos, tal como lo habíamos coordinado. Gracias a Dios, tuvimos la presencia de cuatro carros alegóricos. La escuela de educación básica Eugenio Espejo de la comunidad Caña Brava, los espacios de recreación del MIES en convenio con el municipio, liderados por la amiga Bertha Navarro, la unidad educativa Manuel Augusto Guillén y el centro de rehabilitación física participaron con sus carros alegóricos.

También contamos con la participación de la escuela Diego Noboa y otras instituciones que deleitaron a todos los presentes con sus presentaciones. El primer premio al mejor carro alegórico fue para el centro de rehabilitación física, que recibió 100 dólares en sobre cerrado. El segundo puesto fue para la unidad educativa Manuel Augusto Guillén, que recibió 50 dólares. Aunque no teníamos programado un tercer puesto, el jurado decidió otorgarlo a la unidad educativa Eugenio Espejo de la comunidad Caña Brava, dirigida por la licenciada Virginia Cantos, con un premio de 40 dólares.

El colegio Manuel Augusto Guillén también nos trajo una criolla bonita, a la que le dimos la cinta del mejor traje típico. La escuela de Caña Brava presentó un carro alegórico con la temática de Disney, y elegimos a la niña Emy Mendoza como la niña 21 de septiembre. Aunque no se pudo proclamar a la señora Dominga Barberán como la señora Flor de Septiembre debido a que se sintió mal y tuvo que retirarse, se le otorgó esta dignidad. Ella participó en el grupo de espacios recreativos de adultos mayores, coordinado por la psicóloga Bertha Navarro.

Estas dignidades recayeron en estas instituciones, y con la bendición de Dios, pudimos cumplir con esta actividad. Gracias a Dios, también tuvimos la presencia de un artista contratado y del jurado calificador, quienes eligieron al mejor carro alegórico y al mejor traje típico. Aunque no había muchos trajes típicos, se otorgaron las dignidades a las personas e instituciones que participaron.



NOBOA - 24 DE MAYO - MANABI

La señorita Andreína Limón, quien representó a la unidad educativa Manuel Augusto Guillén, fue elegida como la niña 21 de septiembre. Esta actividad fue muy bonita y bien planificada. Este año minimizamos los gastos en comparación con el año pasado, y el evento fue un éxito. La gente se fue muy contenta y hubo buenos comentarios de todos los eventos. Las instituciones y colegios participantes se mostraron muy agradecidos.

El 17 de septiembre, tuvimos la feria gastronómica. Invitamos a varias personas para que formaran parte de esta feria, y tuvimos la presencia de aproximadamente siete stands. El economista se quedó sin almorzar porque las tongas se terminaron rápidamente. Apoyé con algunas tongas adicionales, pero no fueron suficientes para todos.

Compramos bollitos, vino de mate de Panchito Otero, y dulces de una chica de Bellavista que quiso poner un stand. La única que no apoyamos fue Martita, porque ya había terminado sus empanadas. La feria gastronómica fue un éxito y esperamos aumentar las actividades el próximo año, dependiendo de los recursos disponibles. Toda actividad demanda gastos, especialmente los pregones, la elección de la reina, los desfiles, eventos bailables y la noche cultural.

El 17 de septiembre, gracias al apoyo de nuestro prefecto de Manabí, el economista Leonardo Orlando, tuvimos la brigada médica dirigida al centro de rehabilitación física. Se brindó atención a más de 90 personas, incluyendo adultos mayores, niños, niñas y jóvenes, en áreas como medicina general, odontología, optometría y nutrición. Además, se entregaron medicinas gratis. Me dio mucha alegría ver a las personas contentas, ya que se les estaba proporcionando suplementos alimenticios y desparasitantes para los niños. La prefectura siempre se ha caracterizado por traer medicinas gratis y apoyar el desarrollo de la salud en los sectores donde se dirigen las brigadas médicas. Las personas se fueron muy agradecidas por esta oportunidad.

También se entregaron lentes de lectura gratis a quienes los necesitaban. En la tarde, participé en la inauguración de los Juegos Deportivos Intercomunitarios, tal como lo habíamos coordinado. Aunque no pude quedarme todo el tiempo, tuve la satisfacción de dar la bienvenida a los presentes.

Ese mismo día, asistí a la prefectura de Manabí para firmar el convenio de cogestión concurrente de competencias, que incluye la construcción de tres alcantarillas tubulares en la comunidad Andrés Bello Centro, que conduce a la comunidad Leonardo. Este proceso es parte de nuestra planificación del presupuesto participativo 2024. Aunque inicialmente



DESARROLLO Y BIENESTAR

NOBOA – 24 DE MAYO - MANABI

planeamos construir cuatro alcantarillas, comenzaremos con tres, lo cual es un gran inicio para estas comunidades. Estas obras son muy importantes porque, además de aportar al desarrollo económico, permiten que las familias puedan sacar sus productos en invierno y minimizan la necesidad de rellenar los esteros cada año.

El 18 de septiembre, estuve presente en la clausura de los Juegos Deportivos Intercomunitarios, tanto masculinos como femeninos. Se hizo la premiación al primer y segundo puesto, entregando 60 dólares al campeón y 40 dólares al vicecampeón, tal como se había coordinado.

El 19 de septiembre, tuvimos la noche artística y cultural "Noboa 2024". Contamos con la presencia de la estimada amiga Majito Mendoza, quien fue contratada para deleitarnos esa noche, y del grupo artístico La Parra, gracias al apoyo de nuestro prefecto. Los jóvenes se animaron a bailar y pasamos una noche muy bonita. Alquilamos 150 sillas, todas ocupadas, y un sistema de sonido para el grupo La Parra. Agradezco a Dios por la facilidad de coordinar estas actividades y a todo el equipo, especialmente a Angélica Arias, licenciada en comunicación y periodismo, quien animó la mayor parte de los programas.

Agradezco también al economista Mariela, a Antonio, quien entregó todas las invitaciones locales, y al compañero Gumersindo, quien ayudó con las invitaciones provinciales y cantonales. Gracias a todos por su apoyo en el desarrollo y en las actividades diarias del gobierno parroquial.

El 19 de septiembre, durante la noche cultural, la unidad educativa Manuel Augusto Guillén Vélez nos deleitó con una hermosa danza. Siempre felicitaré y resaltaré el talento de los jóvenes y niños, ya que es muy importante para fomentar una buena disciplina en ellos. Esto es fundamental.

Ojalá el próximo año podamos tener la escuela de artistas que solicitaremos a la prefectura de Manabí. Desde el gobierno parroquial, en coordinación con la prefectura, queremos impulsar este proyecto para que nuestros niños sean quienes animen las actividades de la sesión solemne. Este año no pudimos hacerlo por falta de presupuesto, pero el próximo año, Dios mediante, dejaremos los recursos necesarios para tener esta escuela de artistas, donde participarán niños desde los 7 u 8 años hasta los 17 años. El proyecto se llama "Manabí te cuenta una historia".



DESARROLLO Y BIENESTAR

NOBOA - 24 DE MAYO - MANABI

El viernes 20 de septiembre no tuvimos actividades, ya que dejamos ese día para coordinar todo para el desfile del 21 de septiembre. Gracias a todo el personal, confirmamos la participación de los colegios y asociaciones. Agradezco infinitamente a la ingeniera Génesis por su ayuda con los oficios y confirmaciones, al ingeniero Junior, quien estuvo presente en todas las actividades, y a Juan Carlos, quien nos ayudó a entregar las invitaciones.

Gracias a Dios, tenemos un equipo de trabajo comprometido. Cuando hay que trabajar, trabajamos sin importar hasta qué hora nos quedemos, siempre cumpliendo con lo que coordinamos y quedando bien con nuestra gente.

El 21 de septiembre se llevó a cabo nuestro desfile cívico estudiantil e institucional en honor a los 103 años de parroquialización de nuestra querida parroquia Noboa. Contamos con la presencia de autoridades locales, provinciales y cantonales, así como de todas las instituciones invitadas. Incluso, algunas instituciones nos llamaron para ser invitadas, ya que querían deleitarnos con sus bandas de guerra. Nos visitaron instituciones de Manta, 24 de Mayo y Guayaquil. Por segunda vez, nos acompañó el colegio 23 de Octubre de Montecristi, junto con colegios de nuestro cantón como Bellavista, Sucre, Señor Cortés, Venezuela, González Tobar, Patria Ecuatoriana, Manuel Augusto Guillén Vélez (anfitrión), Alejo Lascano, y el cuerpo de bomberos.

Gracias a Dios, pudimos cumplir con esta actividad, aunque tuvo un costo significativo. A los colegios de Guayaquil y Manta se les aportó con 100 dólares, mientras que los demás solo solicitaron alimentación. El costo total de los buses ascendió a 1600 dólares, ya que los colegios pidieron apoyo con el transporte. También se les apoyó con la alimentación.

Agradezco infinitamente a todo mi equipo de trabajo y a ustedes, compañeros, por estar presentes y colaborar con cariño en la planificación y coordinación. Recibimos buenos comentarios de todos los eventos. Aunque no tuvimos la presencia de nuestro prefecto Leonardo Orlando, nos acompañó su delegado, el abogado Pablo Paquito Cedeño Rodríguez. También estuvieron presentes el presidente de la Conagua, la ingeniera de diseño Espinel, el alcalde Ramón Vicente y más autoridades municipales, así como presidentes de parroquias hermanas como Bellavista y Walle.

Agradezco a mi querido Gilces y a Vicente, de participación ciudadana, por su apoyo. Juan Leonardo fue contratado para la logística y la coordinación del almuerzo durante la sesión solemne. También se coordinó la comida para los militares que nos ayudaron con el resguardo policial. En la noche cultural, el grupo La Parranda recibió 55 meriendas.



NOBOA – 24 DE MAYO - MANABI

Gracias al apoyo de nuestro prefecto y del economista Leonardo Orlando, contamos con la Orquesta Sinfónica. Se amplió el sonido para que todos pudieran disfrutar del evento. Siempre busco los contactos necesarios para programar y coordinar cada actividad, asegurándonos de que todo salga bien.

El 22 de septiembre, delegué a los compañeros Sergio y Celeste para que estuvieran al frente de los juegos populares, ya que tuve que ir a la comunidad La Guayaba para coordinar la apertura de caminos veraneros con la cargadora frontal. Gracias a Dios, se cumplió con la premiación de los juegos tradicionales, y el colegio envió un grupo de estudiantes para participar.

En el día 21 de septiembre, se entregaron reconocimientos a personas destacadas en emprendimiento, agricultura y educación. Agradecemos al prefecto Leonardo Orlando por su apoyo continuo. Se otorgó un reconocimiento al señor Arturo Toala por su mérito en emprendimiento, ya que siempre ha estado trabajando desde temprano en su tienda hasta el anochecer.

A la señora Dominga Baque, por su emprendimiento en la venta de corviche y empanadas, se le otorgó un reconocimiento por su valiosa contribución a nuestra querida parroquia Noboa. Su trabajo es un ejemplo de cómo ganarse la vida de manera honrada.

También se le dio un reconocimiento a don Paulino como mérito al agricultor. Su esfuerzo en la plantación de cacao es una muestra de apoyo a nuestra gente y su dedicación a la agricultura.

Al licenciado David Chávez se le entregará su reconocimiento de manera personal en el evento de juramento de bandera, ya que no pudo asistir a la sesión solemne debido a otros compromisos. Agradecemos su constante apoyo en todas las actividades de nuestros 103 años, incluyendo la cesión de los predios de la institución para proyectos importantes como el vivero temporal y el vivero de la escuela del productor.

Quiero invitar a todos a asistir el lunes 30 a las 14:00 h (hora por confirmar) a la inauguración de la escuela de ganadería. Tenemos 19 participantes inscritos y se brindará capacitación para mejorar el rendimiento de sus animales y la producción de leche y queso.

Además, el domingo 8 de octubre a las 9:00 h, tendremos una brigada oftalmológica en el auditorio del Gobierno Parroquial Rural de Noboa, coordinada con la ingeniera Yesenia



DESARROLLO Y BIENESTAR

NOBOA - 24 DE MAYO - MANABI

Espinel y la abogada Ingrid Bravo. Esta brigada médica gratuita es una excelente oportunidad para nuestra comunidad.

Gracias por su amable atención y apoyo continuo.

Los oficios entregados fueron todos los que se solicitaron para la programación de los eventos, cumpliendo así con nuestra querida parroquia Noboa en la celebración de sus 103 años. Ya tenemos el archivo de todos los oficios que fueron entregados.

Estas son todas mis actividades, compañeros. Gracias por su amable atención. No sé si algo se me escape, pero si es así, lo mencionaré después.

6.- Conocimiento sobre el proceso del convenio Tripartito del mejoramiento de la vía de 2.9km de las comunidades San José Afuera y El Congo entre la Prefectura de Manabí, Gobierno Parroquial Rural La Unión del cantón Jipijapa y el Gobierno Parroquial Rural de Noboa del cantón 24 de Mayo, donde se solicitó la construcción de las vías mencionadas. Declarado desierto, posterior a ello ser nuevamente subido al portal de compras públicas.

La señora presidenta da a conocer que el proceso proceso del convenio Tripartito del mejoramiento de la vía de 2.9km de las comunidades San José Afuera y El Congo entre la Prefectura de Manabí, Gobierno Parroquial Rural La Unión del cantón Jipijapa y el Gobierno Parroquial Rural de Noboa del cantón 24 de Mayo, se obtuvieron 4 proformas pero ninguna cumplió con todo lo que se especificada en los Términos de Referencias y la Necesidad, por lo cual se dará cumplimiento a las etapas del mismo para realizar la nueva documentación y ser subido nuevamente al portal cumpliendo con los tiempos requeridos para el mismo.

7.- Información de las actividades de la Farroquialización de nuestra Parroquia Noboa del día 21 de septiembre de 2024.

La señora presidenta detalla cada uno de las actividades que se llevaron a efecto en las fiestas de Parroquialización por los 103 de la parroquia Noboa, agradeciendo a su equipo de trabajo y a los señores vocales por estar presente en todo el desarrollo de cada una de las actividades



DESARROLLO Y BIENESTAR

NOBOA - 24 DE MAYO - MANABI

programadas y que gracias a Dios todas estuvieron muy bonitas y cada una tuvo su organización debida.

8.- Conocimiento sobre el convenio de gestión concurrente de competencias entre el Gobierno Autónomo Descentralizado Provincial de Manabí y el Gobierno Autónomo Descentralizado Parroquial Rural Noboa del cantón 24 de Mayo, para ejecutar la CONSTRUCCIÓN DE TRES OBRAS DE DRENAJE (ALCANTARILLADAS TUBULARES) en el sitio Andresillo Centro-Guional de la Parroquia Noboa.

Presento el convenio donde se ha solicitado la competencia para empezar hacer la obra de drenaje y ayudar a minimizar los problemas con la construcción de las alcantarillas tabulares, pudiendo intervenir de manera directa ya que la competencia directa es de la prefectura de Manabí.

9.- Intervención de los vocales de las actividades realizadas.

Vicepresidente Sr. Paúl Aguas.

12-09-2024

Acudí a la minga de limpieza y pintada de las calles del casco urbano de la parroquia. Dando inicio a nuestras fiestas parroquiales, además contamos con la presencia de los estudiantes de la unidad educativa Manuel Agusto Guillén Velez.

13-09-2024

En esté día se desarrolló la hora cívica y cultural. Como acto inaugural de las fiestas por los 103 años de Parroquialización. En esté acto se me designó para elaborar y resaltar la reseña histórica de nuestra parroquia. Destacando su origen, evolución y legado a lo largo del tiempo.

14-09-2024.

Estuve presente en la elección y proclamación de la Reina de nuestra parroquia Noboa. Cuya dignidad recayó en la srta. Wendy Mera.



DESARROLLO Y BIENESTAR

NOBOA - 24 DE MAYO - MANABI

15-09-2024

En esté día ayude en la coordinación de la Maratón Noboa 5k. Con la presencia de los adolescentes de 14 a 17 años donde también estuvieron presentes jóvenes de las comunidades Mocorita el Corozito y los del proyecto entrenando valores.

16-09-2024

Estuve presente en el pregón por los 103 años de Parroquialización y posterior en la elección y proclamación de la niña 21 de septiembre dignidad q recayó en la niña Emi Mendoza de la comunidad Caña Brava.

17-09-2024

En esté dia en horas de la tarde se dio la apertura de los juegos deportivos donde tuvimos la participación de 9 equipos femeninos y 10 Masculinos.

18-09-2024

Se continuó con los encuentros deportivos y la premiación tanto para el campeón y vice campeón femenino y masculino. Campeón: Femenino San Jose Ciclón. 60.00

Vice campeón: Mocorita 40.00

Campeón Masculino: El corozito 60.00 Vice campeón: San Jose en medio 40.00.

19-09-2024

En esté día se realizaron los juegos populares como. El juego del huevo con la cuchara, ensacados, el baile del tomate y la caña ensebada. Se contó con la participación de los adolescentes de la unidad educativa Manuel Agusto Guillén Vélez.

21-09-2024

Estuve presente en el desfile cívico estudiantil rindiendo homenaje a mi amada parroquia por sus 103 años de Parroquialización.



DESARROLLO Y BIENESTAR

NOBOA - 24 DE MAYO - MANABI

Vocal Sergio Bravo.

Jueves 12 de septiembre

A partir de las 08:00 horas participe en la minga de limpieza programada en el centro de la parroquia Noboa como iniciación de la programación de la Parroquialización, esta limpieza la coordinamos con el Colegio Manuel Augusto Guillen Vélez, en las calles Delfín Gómez y Juan Montalvo

Viernes 13 de septiembre

Siguiendo con las actividades de fiestas de la Parroquialización de Noboa participe en la hora cívica junto a la presidenta del GAD Parroquial, vocales y autoridades invitadas, estudiantes y otras personas.

Sábado 14 de septiembre

Participe en la elección de nuestras soberanas que representarán a la parroquia Noboa durante el año 2024 – 2025, además tuve la oportunidad de señir una banda a una de las participantes, la ganadora del certamen de belleza fue la srta. Wendy Mera

Lunes 16 de septiembre

Participé y ayudé a coordinar la ubicación y salida de los participantes al pregón, el cual recorrió las principales calles de Noboa, pudiéndose observa lindos carros alegóricos, bellas comparsas, lindas representantes de estudiantes y hermosos trajes típicos, se eligió a la niña 21 de septiembre, siendo Enmy Mendoza.

Martes 17 de septiembre

Asistí al GAD Noboa, para observar la atención de la brigada médica a los grupos prioritarios. En este día se inauguraron los juegos deportivos, donde participé activamente en la coordinación hasta las 20:30 horas, en los juegos participaron 9 equipos de mujeres y 10 de hombres

Miércoles 18 de septiembre



DESARROLLO Y BIENESTAR

NOBOA – 24 DE MAYO - MANABI

Se continuó con los juegos deportivos con los equipos clasificados a partir de las 2:30 horas, quedando campeón en hombres el equipo de El Corocito y en las mujeres El Ciclón de San José en Medio.

Jueves 19 de septiembre

A partir de las 10:00 se realizaron los juegos populares, ensacados, baile del tomate, huevo en la cuchara y la caña ensebada

Sábado 21 de septiembre

Participé del desfile cívico y de la sesión solemne. El desfile estuvo muy divertido y concurrido en la cual se contó con muchos visitantes y colegios con bandas de músicas, las cuales deleitaron con su música y danzas por los 103 años de Parroquialización.

Vocal Celeste Tello.

Jueves 12 de septiembre

Participe de la minga de limpieza en el caso parroquial denominada Unidos por un Noboa limpio.

Viernes 13 de septiembre

Asistí a la hora cívica y cultural que aperturaba el inicio de las actividades por los 103 años de Parroquialización de Noboa

El 14 de septiembre

Participe en la coordinación de la presentación de la elección y proclamación de la Reina de Noboa y su corte de honor.

El 16 de septiembre

Asistí al pregón y elección de la niña 21, flor de septiembre, mejo traje típico y feria gastronómica por conmemorar los 103 de vida parroquial.

El 17 de septiembre

Participe de la inauguración de los juegos deportivos inter comunidades en las disciplinas masculinas y femeninas.



DESARROLLO Y BIENESTAR

NOBOA - 24 DE MAYO - MANABI

El 19 de septiembre

Coordinación de los juegos populares (caña encebada, baile del tomate, huevo en la cuchara.

El 121 de septiembre

Participación del desfile cívico institucional por conmemorarse los 103 años de Parroquialización de Noboa, posteriormente asistí a la sesión solemne.

Vocal Ing. Gumercindo Pilay

Desde el 11 de Septiembre al 24 de Septiembre del 2024

- Con fecha 11 de Septiembre-2024, asistí y participé en la sesión Ordinaria, convocada por la Lcda. Mayra Suarez Baque, en calidad de Presidenta del Gobierno Parroquial Rural Noboa.
- Jueves 12 de Septiembre del 2024, realicé labores de pintada en muros y bordillos, como actividad en Minga de limpieza, en la prolongación de la calle 24 de Mayo de la Parroquia Noboa.
- Viernes 13 de Septiembre-2024. Acompañamiento y Participación, en la hora Cívica y como parte las actividades de Parroquialización de los 103 años de vida política de la Parroquia Noboa, participando los abanderados y escoltas de la Escuela Fiscal Diego Noboa y la UEF. MAGV.
- Sábado 14-09-2024, Participación y Acompañamiento en la Presentación, elección y proclamación de la Reina de la Parroquia Noboa, evento realizado en el coliseo abierto de la Parroquia Noboa, presentación de las Escuelas de Productores de la Provincia de Manabí, realizado en el Cantón Tosagua
- lunes 16 de septiembre de 2024, acompañamiento al pregón con carros alegóricos y presentación y elección de la niña 21 de septiembre, mejor traje típico y Srta. Flor de Septiembre.
- Martes 17 de Septiembre-2024, acompañamiento a la Brigada médica dirigida, a los grupos prioritarios del Centro de Rehabilitación Física de la Parroquia Noboa.



DESARROLLO Y BIENESTAR

NOBOA - 24 DE MAYO - MANABI

- Jueves 19 de Septiembre/2024, acompañamiento al arreglo y colocación de premios para la caña encebada y celebración del onomástico del compañero José Medranda.
- Sábado 21 de septiembre-2024, acompañamiento y participación al Desfile cívico, Estudiantil e Institucional y asistencia a la sesión solemne por los 103 años de Independencia Política de la Parroquia Noboa.
- Martes 24 de septiembre del 2024, entrega de un presente atrasado, como incentivo al Ing. Xavier Ortega Bonilla, Proclamador de la señorita Wendy Mera, Reyna electa de la Parroquia Noboa, para el periodo 2024-2025.

10.- Resoluciones tomadas.

- Conocimiento sobre el proceso del convenio Tripartito del mejoramiento de la vía de 2.9km de las comunidades San José Afuera y El Congo entre la Prefectura de Manabí, Gobierno Parroquial Rural La Unión del cantón Jipijapa y el Gobierno Parroquial Rural de Noboa del cantón 24 de Mayo, donde se solicitó la construcción de las vías mencionadas. Declarado desierto, posterior a ello ser nuevamente subido al portal de compras públicas.
- ➤ Información de las actividades de las festividades de la Parroquialización de nuestra Parroquia Noboa del día 21 de septiembre de 2024.
- Conocimiento sobre el convenio de gestión concurrente de competencias entre el Gobierno Autónomo Descentralizado Provincial de Manabí y el Gobierno Autónomo Descentralizado Parroquial Rural Noboa del cantón 24 de Mayo, para ejecutar la CONSTRUCCIÓN DE TRES OBRAS DE DRENAJE (ALCANTARILLADAS TUBULARES) en el sitio Andresillo Centro-Guional de la Parroquia Noboa.

11.- Clausura de la reunión.

Siendo las 12:34 pm minutos se dio por terminado la sesión.



DESARROLLO Y BIENESTAR NOBOA – 24 DE MAYO - MANABI

Lic. Mayra Francisca Suárez Baque PRESIDENTA DEL GAD PARROQUIAL RURAL DE NOBOA

Econ. Mariela Baque Tomalá

SECRETARIA/TESORERA DEL GAD PARROQUIAL RURAL DE NOBOA